

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

—O—
La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227.
25 varas al Sur de la Botica Frances Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 centimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 67

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 23 DE AGOSTO DE 1904.

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA
— DE —
ANDRES SANDOVAL
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á **¢ 9-50** la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á **¢ 5-50** sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.
Cartago " Nicolás Casasola
Puntarenas " "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

— DE —

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

Los amigos de Benita

"La República" se ha apersonado ante la opinión pública como defensora del Gobierno, y hace algunos días que viene publicando su alegato en defensa de su cliente. Notamos sí, que ese alegato es tan raro, que un tinterillo se lo va á echar por el suelo.

No sabíamos nosotros que el Gobierno hubiera hecho algo malo y que estuviera sentado en el banquillo de los acusados, tampoco sabíamos que hubiera nombrado al colega su defensor, lo que sí sabemos ahora es que esa defensa es de oficio ú oficiosa.

Nosotros podemos declarar, porque no estamos ni en un lado ni en otro, ni somos jueces ni reos, que cuando se defiende á uno ó es porque alguien lo ha atacado ó porque se encuentra acusado por alguien y nadie está acusando al Gobierno de nada; al menos que no sean los mismos que lo están "defendiendo", porque no ha hecho tal camino ó tal edificio ó no ha hecho esto ó lo otro.

Creemos que el único ataque que merece todo el Gobierno, Ejecutivo y Legislativo, es no haber buscado el medio de pagar lo que debemos dentro de nuestra misma casa, y tener á don Federico Mora en Golfo Dulce.

Pero los amigos de Benita no se preocupan de otra cosa que de echarle el muerto al Gobierno de todo lo que sucede.

En realidad, ¡qué amigos tiene Benita!

Nuestro nuevo local

Esto de trasladar una imprenta con sus chirimbolos, es una empresa romana.

Desarmar y armar la prensa, esa máquina que ha crujido millones de veces para producir la idea impresa que se ha de dar á la publicidad, esa máquina á quien tratamos casi mejor que á una novia, nos ha costado un mundo de esfuerzos para llevarla de un punto á otro.

Pero nada tiene todo, porque hemos ganado mucho con nuestra vecindad.

Antes, el amigo Ventura nos había llevado á la imprenta una casi revolución con sus sabrosos tragos, con sus deliciosas chichas, y aunque ahora tenemos en la esquina "La Reforma", eso es suficiente para saber que todos estamos en camino de reformarnos y cuando querramos tener la norma de nuestra conducta, recurriremos al Baratillo del señor Turull, que se llama "La Norma". Los tragos del amigo Martínez, aunque son sabrosísimos, no nos seducen, porque al lado tenemos "La Constancia", gran fábrica de jarabes y rompope del amigo Rojas Alfaro, y con la constancia por vecina, no podemos dejar ni un momento nuestro trabajo para irnos á hacerle una visita al señor Martínez.

En frente tenemos el Centro de Amigos, simpática agrupación de muchachos decentes que se divierten honestamente y que tienen un centro social que por su cultura rivaliza con cualquier otro de esta ciudad. En el bajo del Centro de Amigos tenemos al Dr. don Luis Cruz, dentista bien conocido y que goza de buena fama, ahora tiene una simpática cuanto competente colaboradora la cual, á no dudarlo, hará del despacho del Dr. Cruz el más concurrido de la capital. Al lado de estos señores está el terror de don Ricardo, nuestro amigo el Licdo. don Luis Cruz Meza, quien gana pleitos como maíz. ¿Quién se atreve á acusarnos teniendo en frente á Luis? Y lo que es á nuestra prensa no le volverá á doler ninguna rueda dentada, porque en materia de dientes allí tenemos en frente al Dr. Cruz.

El Salón Boliche lo han abierto hoy para meter una carretada de leña de los amigos Esquivel. Ese salón nos hace pensar en lo mudables que son los tiempos, fué en una época el centro donde concurrían gentes á jugar con las bolas que era un gusto y hoy sólo para meter leña abren el salón. Después hay unas latas que encierran el solar donde estuvo el antiguo Teatro Municipal. ¿Qué pensarán hacer de ese solar?

En la esquina tenemos el templo de la justicia, nuestro Palacio de la ídem, allí están los graves magistrados condenando al criminal y concediendo el derecho al que lo tiene, allí están los incorruptibles, garantía de los inocentes y terror de los criminales.

A nuestra izquierda tenemos al competente sastre don Juan V. Monestel, quien tiene como lema de su taller: "El que la hace la paga", así es que como él hace los vestidos, él los paga. A la derecha tenemos al zapatero, amigo nuestro, señor Franco y á quien no queremos disgustar no nos vaya á meter á todos dentro de un zapato. Los señores Carvajal tienen su barbería al lado y allí se pela con música y todo por dos reales, lo cual no puede ser más barato. Chepe Esquivel es el dueño de la tienda de la esquina, donde se vende lo más barato, lo más nuevo y lo mejor, es la tienda más popular. De la esquina, mirando hacia la Sabana, vemos "La Proveedora" el almacén de abarrotes más nuevo y donde se vende todo á precios de quema. "La Violeta", la famosa botica, depósito de medicinas fresquísimas y de la célebre OZOMULSIÓN, Jiménez & C^o, sus propietarios son inteligentísimos en materia de farmacia y más acá vemos el taller del mejor de los plateros, don Vicente Palavicini. Viendo, en la misma esquina, hacia el Este, sólo distinguimos la zapatería de don Emilio Artavia, el émulo de Cammeyer, donde se vende calzado americana no que es un gusto.

El mercado es nuestro más importante vecino. Mañana continuaremos escribiendo sobre el mercado, que nos va á dar tema para un artículo.

Nuestro nuevo local, pues, no puede ser mejor, tenemos una vecindad número uno, y una casa que, si no es muy mona, al menos cabemos dentro de ella.

Aquí vendió el maíz de Sarchí el Dr. Picado, ahora vamos á vender periódicos como maíz, esa es nuestra esperanza. Y..... hasta mañana.

ALGO SOBRE LA RECONCENTRACION

(Concluye.)

Años después el Gobernante de la Isla Negra, sabiendo por aviso que sin duda le dió uno de sus ratones-espías, que los felinos iban á invadir sus dominios, le orde-

na al Gobernante de la Isla Blanca que sin demora haga la reconcentración de sus emigrados felinos, y esa orden se cumple porque consta en cláusula que termina en "on", la reconcentración, y vemos pues salir á nuestros felinos á cumplir lo ordenado por su Gobernante que ejerce mando en la Isla que no le pertenece, y que el Gobernante de ésta le hace oficio de policía. Uno de los felinos se acogió á los artículos XII, 15, XVII, 27, XXX, 36, 42, 43 y 47 del Código Político; pero otro le contestó que aunque el Tratado se oponía á ese Código, se les imponía un confinamiento sin haber cometido delito y sin oírseles, debían atacar la violación de domicilio, que aunque esa ley les permitía ejercer su industria y trabajar, tendrían que vivir como nómadas porque diario estaban expuestos á una reconcentración que por ella bastaba la orden arbitraria del jefe de Isla Negra para ser obedecida, y digo que es arbitraria porque la concentración es un confinamiento disfrazado desde luego que el reconocimiento no puede salir del lugar de la reconcentración. El confinamiento es una pena de las que pueden imponerse según el artículo 22 del Código Penal; "ninguno puede ser inquietado, ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas" esto habla la letra del artículo 36 del Código Político y en su artículo 42 se lee: "A nadie se hará sufrir pena alguna sin haber sido oído y convencido en juicio y sin que le haya sido impuesta por sentencia ejecutoriada de Juez ó autoridad competente. Excepto el apremio corporal, la rebeldía y otras de esta naturaleza en materia civil y las de multa ó arresto en materia de policía". Entonces, si no se pueden infringir esas disposiciones ¿por qué motivo y con qué derecho esa reconcentración de los felinos? ¿El pedidor de la reconcentración ha presentado los documentos que justifiquen que los gatos se están organizando para ir á atacar los ratones de la isla Negra? Ese procedimiento no es una desconfianza manifiesta de las autoridades fronterizas y del mismo Gobierno que se piense que dejen armar, equipar y organizar una expedición militar gatuna para ir á invadir la isla Negra? Eso no es una ofensa? ¿Eso no es ejercer mando en el territorio ajeno con mengua de la Soberanía Nacional?

El Tratado afecta la soberanía de la República, y si el Congreso lo aceptó debió convocar una Asamblea Nacional Constituyente para que conociera del tratado que por falta de formalidad es absolutamente nulo de conformidad con las Reformas decretadas el 6 de Julio de 1888.

Cada gobernante sin necesidad de esos tratados tiene que vigilar porque en su territorio no se armen falanges para hostilizar al vecino. El derecho Internacional es una garantía y al celebrar un tratado como el de que me ocupo, es evidente que el Gobierno que lo propuso desconfiaba de los gobiernos vecinos y encontró en ellos ciegos instrumentos para hacer de la ley un ludibrio, y contra todo derecho reconcentrar á personas que trabajan honradamente y sin tranquilidad porque á cada momento esperan que el Jefe de la Isla Negra dé sus órdenes para que sean obedecidas.

En otra ocasión me ocuparé en hacerle una relación del modo como cada Jefe de Isla gobierna á sus súbditos ratones y gatos, y por ahora me retiro á la isla Azul de donde soy originario, quedando de usted obsecuente s. s. y espero sus órdenes.

SOLÓN.

Ex-Moracia 14. 8. 1904.

La tos-ferina

PROFILAXIS DE LA ENFERMEDAD

Dicen que la prevención es mejor que la curación y por eso voy á publicar la profilaxis contra el contagio de la tos-ferina durante la epidemia. Esta medida profiláctica se la aconsejó á Mr. Field durante la pasada epidemia, y á pesar de que don Ramón Espinach tenía á todos sus chiquitos con tos-ferina en la vecindad, ninguno de los de Mr. Field se contagió. Simplemente consiste en usar bastante agua en los pisos de las habitaciones y también en la solapa de la levita y la salmohada de la cama, para que las criaturas estén siempre oliéndola. Bastan dos ó tres gotas en la almohada al acostarse.

Siempre he preferido más bien dejar q' todos los chiquitos se contagien de una vez, para no tener sino una sola tanda de desvelos y cuidados en vez de propagarlos indefinidamente, pues la epidemia no es tan mala como la pintan.

Cierto es que muchos niños mueren, pero esto es debido más á los "remedios", que á la enfermedad.

Lo creo así, porque durante la pasada epidemia, se publicó un aviso en varios diarios, en el el Médico del Pueblo ofrecía "Bromoformo" para el tratamiento de estos casos, y me parece que no es necesario ser médico para comprender, que la acumulación de flemas viscosas en los bronquios "deben expelerse" y por eso, la naturaleza se vale de la tos para arrojarla con frecuencia. El Bromoformo, lo mismo que otras drogas anestésicas é hipnóticas, no hacen más que "calmar" la tos. Las madres, viendo que sus chiquitos no tosen con tanta frecuencia, creen que están mejor, pero llega el tiempo en que el enfermo trata de toser para expulsar la acumulación de excreciones y no puede por impedirse el calmante, y entonces viene la asfixia, las convulsiones y la muerte.

Preferibles serían los "expectorantes" como la ipecacuana en dosis atenuadas, ó las sustancias mucilaginosas, como la que receta la "Hormiguita" en su número 10, página 27, que al menos es inofensiva. No así la belladona y otras drogas peligrosas que imprudentemente se han aconsejado en recetas públicas.

El cordón sanitario siempre me ha parecido inútil, molesto y dispendioso.

No existe ningún específico contra el nombre patológico de "tos-ferina", pues cada caso, según su edad, temperamento, constitución é idiosincracia, necesita "su remedio especial".

El tratamiento higiénico es: buena alimentación, bastante aire puro, evitar el polvo, el humo de tabaco y sobre todo "evitar los calmantes".

G. C. QUEZADA, M. D.

TOS-FERINA

Otro remedio contra la peste

Ahora que esta tormentosa enfermedad ha tomado tan alarmantes proporciones, y que los médicos parecen declararse impotentes para detener el avance de la tos-ferina, creemos conveniente dar una receta, que en otros países ha reportado provecho, como prevención.

Acostúmbrese en los niños el uso de la cebolla en las comidas. Cuando se presentan los primeros síntomas, no háy nada mejor que aplicar en el pecho una cataplasma de cebolla. Es bueno que se haga este ensayo y que los médicos tomen nota de ello.

Sin título facultativo, y en atención á los servicios que debe todo el mundo prestar á la humanidad doliente, haremos lo posible en el límite de nuestras facultades por estudiar lo más conveniente para las medidas higiénicas que se deben tomar.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20.—Debido á los esfuerzos que les han llegado, las fuerzas sitiadoras de Puerto Arturo ascienden ya á cien mil hombres con 450 piezas de artillería. De estas 150 son de sitio. La barrera de acero se estrecha más cada día. Su última hazaña ha sido la toma de la fortaleza de Liaotchang. Los defensores de la plaza reciben valioso auxilio de los cañones de los navíos Pobieda, Retvizan, Peresviet, Poltava, Sebastopol, Diana y Pallada. Mientras las cañoneras Gúlsky, Bobri y Otavazny, corren á lo largo de la costa molestando con su fuego á los sitiadores. El periódico Birjivaviavedomosti publica un despacho anunciando que se están preparando en Liao Yang acontecimientos de la más alta importancia. El próximo combate que allá tendrá lugar resolverá la suerte de Puerto Arturo. Hace creer esto que Kuropatkin aun en este estado de conflicto hará un esfuerzo supremo á fin de obligar á los japoneses á reducir el ejército que está sitiando Puerto Arturo. El pesimismo reina en ésta á un extremo casi increíble. En todas partes susúrrase que ha caído Puerto Arturo. Estos asertos no tienen valor alguno, siendo meramente suposiciones pero sirven para pintar el estado de los ánimos.

Chefú, 20.—Refugiados chinos procedentes de Puerto Arturo notician que el cerro de Palungchang, de donde los japoneses arrojaron proyectiles sobre la plaza, ha sido recuperado por los rusos. Los japoneses se retiraron á Sushishejn. El gobierno Tsigtan, concesión alemana, ha despachado un destacamento de cien hombres á un punto situado 15 millas al Este

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo. En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

de dicho lugar con el propósito de frustrar la tentativa de los japoneses de establecer allí unas estaciones de telégrafo sin hilos.

San Petersburgo, 21.—Reina en ésta aguda inquietud relativa á la situación de Puerto Arturo. Sobre un punto hay absoluta unanimidad, y es si cayese la plaza, la flota no ha de caer también en poder de los japoneses. A este respecto, las órdenes del Almirantazgo son terminantes é imperativas. Una vez que se poseione el enemigo de la plaza, el príncipe Otomski tiene que salir con todos sus navíos y trabar con Togo combate mortal. Aquí no se abriga la menor duda de que esta orden se cümple al pié de la letra, pero si acaso fuese imposible salir, el Almirante tiene que destruir todos sus navíos á fin de que el enemigo no pueda hacer uso de ellos. El almirante Rojestvensky está listo para zarpar con la escuadra del Báltico. De un momento á otro se espera la orden de zarpar.

Chefú, 21.—Procedente de Tientsin llegó á ésta hoy á bordo del vapor británico Pechili, el cónsul general del Japon en dicho puerto. Dice que el ataque que empezó hoy al amanecer, se dirije contra la propia plaza de Puerto Arturo. El combate se ha trabado por toda la línea japonesa; siendo las batallas anteriores combates preliminares, solamente; creo firmemente, dijo, que se puede anunciar que pronto Puerto Arturo será nuestro. Unas tras otras han sido tomadas las defensas exteriores. El cañoneo se oye en ésta claramente.

San Petersburgo, 21.—Se ha recibido con mucha satisfacción la noticia de Chefú, de que las fuerzas rusas sacaron á los japoneses de la posición de Pali Chwang. Se considera como prueba de que en caso de necesidad, la guarnición es suficiente gente para tomar la ofensiva.

Washington, 22.—En la embajada alemana se ha recibido aviso de que ha regresado á Tsinhtan el attaché militar alemán que estuvo en Puerto Arturo, habiendo regresado á bordo de un navío de guerra japonés. En la embajada ya referida se aseguró que el attaché americano McCully también salió de Puerto Arturo, habiéndose escapado á bordo de un junco chino ya llegó á Chefú. Dicen los empleados de la embajada que de fuente muy buena se sabe que la situación de Puerto Arturo es muy crítica. Todo indica la pronta caída de la fortaleza. A pesar de haber provisiones para tres meses, hay 4,000 hombres enfermos en los hospitales. Todos los acorazados de combate que hállanse en el puerto están averiados en el casco, maquinaria y cañones. Hay también 12 cazatorpederos de los cuales están en buena condición 10 y el crucero Pallada que también está sin averías. La artillería colocada en las trincheras japonesas situadas al Noroeste de la plaza domina la flota rusa fondeada en el puerto. Se cree que ésta se verá obligada á hacer otra tentativa de salir.

San Petersburgo, 22.—El Emperador ha recibido el siguiente despacho de Stoessel fechado el 16 del presente: "Japoneses atacaron por espacio de dos días nuestra posición Uglavaia en la montaña, cerca de la bahía Luisa. Todos los ataques fueron rechazados, permaneciendo en nuestro poder los cerros Uglavaia, Visakaia y Devissionai. De parte del enemigo fueron muy grandes las pérdidas. Esta mañana un representante del ejército japonés, mayor Tamaoka, presentóse ante nuestros puestos avanzados con una carta firmada por el Nogui y el almirante Togo, intimándome la rendición de la fortaleza fué, por su puesto, rechazada. Tengo el gusto de informaros que la salud de la tropa es excelente, pelea con heroísmo."

Washington, 22.—Mr. Griscom, Ministro de los Estados Unidos en Tokio, informa por telégrafo que la escuadra japonesa hundió el navío de guerra Novik á la altura de Shakulf; en la legación japonesa se han recibido los siguientes pormenores del ataque al Novik: "Informa el capitán del crucero Chitosse que éste y el Tushima ataca,

ron al crucero ruso Novik en Karyakovsk- isla de Shakaif, en la mañana del 20. La mañana del 21, el Novik, muy averiado, hallábase varado con la mitad del casco hundido. Un proyectil alcanzó el Tsushima por la bodega de carbón, pero ya se reparó el daño sufrido. No hubo ninguna otra avería ni una sola baja á bordo de los dos navíos japoneses."

NOTAS TRISTES

Ayer dejó de existir doña Salvadora Garro v. de Gutiérrez madre del tipógrafo don Elías Gutiérrez y de otros laboriosos artesanos. A toda la familia enviamos nuestro pésame sentido

—Don Ismael Chavarría Cano ha tenido la desgracia de perder su hijo primogénito. Le enviamos nuestro sentido pésame

HECHOS DIVERSOS

Tranvía.—Ayer desde las seis de la tarde estuvieron parados, los carros del tranvía que estaban en servicio, por falta de continua fuerza eléctrica, por lo tanto los pasajeros tenían á cada momento que estar abandonando los carros, con pérdida de tiempo.

Signen los robos.—A don Domingo Vega le fué robado de una percha que tiene en el zaguán de su casa de habitación en la Avenida del Monte Pío; un sombrero nuevo. El ladrón debió ser práctico, por haber cometido la pillería publicamente y en pleno día.

Son frecuentes los escándalos formados por unas damiselas que habitan 125 varas al Sur del Colegio de Señoritas. Según las leyes de policía, es prohibido que gente de esta clase habite cerca de esos planteles de enseñanza. Ya que la Policía pone oídos de mercader á estas tan repetidas súplicas, llamamos la atención del Ministro del mismo ramo.

Operacion.—Ayer fué operada por el doctor Toledo López la señora Manuela García, con tan feliz resultado que la enferma mejora notablemente. De paso debemos manifestar que es tan grande la clientela que este competente facultativo ha logrado hacerse en poco tiempo, que ya casi es imposible verlo, siempre está en su despacho lleno de gentes que lo esperan y que él cura.

Un picolino escandalo.—Ayer lo provocó un vendedor de verduras del Mercado, quien estaba algo tomado de licor, y empezó por gritar, los chiquillos lo rodearon y le hicieron gran burla, siguió por pelear con la chiquillería y terminó por ser conducido por uno de los de orden y seguridad al lugar donde seguramente lo ordenaron. Hoy en la mañana todavía le tomaban el pelo al de las yucas.

Goteras.—El sábado último tuvimos ocasión de estar un rato largo en la oficina de canges y pudimos observar que aquello es un paseón. Caen tantas goteras que casi está uno en plena calle y eso en una oficina donde hay papeles nos parece una barbaridad. Lo que va á suceder si no cogen esas goteras, es que dentro de poco tiempo los canjes serán una masa de papel, y todo por culpa de la Oficina de Obras Pú-

blicas que no toca ningún pito por lo que vemos.

Otra cosa.—En la Biblioteca Nacional no están empastadas las colecciones de periódicos de 1903. ¿Porqué será? Entendemos que conforme va terminándose el semestre debían de ir empastando en aquella oficina. Cuando se trata de un registro como el que tuvimos que hacer el sábado es muy incómodo eso de que le entreguen á uno el paquete y hasta en desorden, de todo el año. Corríjase este desperfecto.

Un jamaicano arrestado.—Un vendedor de libros llamado Thompson, residente en Veinticinco millas, fué arrestado el viernes en la tarde de la semana anterior. Se le hacen cargos de haber perjudicado la reputación del Vice Cónsul Británico de Limón en la suma de \$ 20,000. Fué llevado á Limón custodiado, en el tren del sábado.

(Del "Limón Weekly News"),

Nos dicen que un sargento primero que presta sus servicios en la Cárcel de Cartago, aprovechándose de la ausencia del digno Alcaide de aquel establecimiento, castigó brutalmente á un individuo que estaba pegado en el cepo. El hecho es escandaloso y debe castigarse al que de tal manera deshonra las presillas que lleva.

Los sorprendentes resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general. La gonorrea mas vieja la cura en 5 días. La Violeta.

En Santa Cruz.—El día 27 del corriente contraerán matrimonio en Santa Cruz el señor don Andrés Bonilla A. con la señorita Joaquina Zamora Gutiérrez. Nos complacemos en desear á los futuros esposos toda clase de dichas.

De Puntarenas nos escriben que la tos ferina tiende á desaparecer, en cambio aquí, apesar de las precauciones que se han tomado tiende á convertirse en peste. Hoy publicamos dos preventivos contra tan terrible azote, uno debido á la pluma del doctor Homeópata don Gregorio Quesada y otro es una traducción; llamamos la atención á nuestros lectores hacia esos dos artículos.

Tambien nos escriben del mismo puerto que el servicio del ferrocarril resulta carísimo porque por todo hay que pagar. Por llevar la carga á la estación, por ponerla en la romana, por quitarla de ésta y llevarla al carro y por acomodarla en este. En fin, que el flete resulta un bigote. Casi lo mismo pasa en la Inspección de Aduana. En todos los ferrocarriles que nosotros sepamos se entrega la carga en la estación y no hay más que pagar que una vez hasta entregarla en la estación á

que va dirigida. Bueno fuera remediar este mal.

Para mañana estaba anunciada la consagración del doctor Stork, obispo de ésta diócesis, pero según parece hasta el lunes no se verificará dicha ceremonia porque aún no ha venido el Obispo de Panamá encargado por el Papa.

Congreso.—Un diputado nos contó que se iba á convocar al Congreso de sesiones extraordinarias para conocer de un arreglo propuesto al Ejecutivo para la terminación del Ferrocarril al Pacífico.

TEATRO NACIONAL

El sábado próximo se verificará la función anunciada para el 20 del presente á beneficio del inolvidable periodista

Pío Viquez

María de los Angeles

EL BATEO

AGUA MANSA

MAGNIFICO DECORADO

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

BUENA OPORTUNIDAD PARA GANAR DINERO

Se necesitan agentes activos para negocio fácil y decente. Se paga buena comisión. Informará Arturo del Valle en los altos de la casa contigua á la zapatería de Artavia, de 10½ á 11. a. m. y de 5 á 5½ p. m. diariamente

LENTES PARA PANORAMA

se compran uno ó dos.—Informarán en esta imprenta.—Ag. 9.—6 v.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

Tip. de LAS NOTICIAS

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 351.

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.
Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 27 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Baecon"	para	Nueva Orleans	el Martes
"Alps"	"	"	el Jueves (en la mañana)
"Miami"	"	Manchester	el Viernes (en la mañana)
"Belvernon"	"	Neva Orleans	Sábado (en la mañana)

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "fijas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales. AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

2

FOLLETTIN DE "LAS NOTICIAS"

EL PATRIOTISMO

Cartas á los internacionales del Jura

CARTA PRIMERA

nería del siglo pasado, y aun la del presente, con arreglo á lo que es hoy. Institución por excelencia burguesa, en su desarrollo, por su poder creciente primero y más adelante por su decadencia, la francmasonería ha representado hasta cierto punto el desarrollo, el poder y la decadencia intelectual y moral de la burguesía. En la actualidad, caída en el triste papel de una vieja intrigante y chocha, es nula, inútil, á veces perjudicial y siempre ridícula, mientras que antes de 1830 y antes de 1793 sobre todo, habiendo reunido en su seno, con pocas excepciones, todos los cerebros escogidos, los corazones más ardientes, las voluntades más altivas, los

caracteres más audaces, había constituido una organización activa, poderosa y realmente bienhechora.

Era la encarnación enérgica y la realización de la idea humanitaria del siglo XVIII.

Todos los grandes principios de la libertad, de igualdad, de fraternidad, de la razón y de la justicia humanas, elaborados primero teóricamente por la filosofía de este siglo, se había vuelto, en el seno de la francmasonería, dogmas prácticos y como las bases de una moral y una política nuevas, el alma de una empresa gigantesca de demolición y de construcción.

La francmasonería no fué en aquella época nada menos que la conspiración universal de la burguesía revolucionaria contra la tiranía feudal, monárquica y divina. Fué la Internacional de la burguesía.

Sabido es que casi todos los actores principales de la primera revolución fueron francmasones, y que cuando esta revolución estallara encontró, gracias á la francmasonería, amigos y cooperadores fieles y poderosos en todos

los demás países, lo que seguramente contribuyó mucho á su triunfo.

Pero es de igual modo evidente que el triunfo de la revolución acabó con la francmasonería, porque, habiendo la revolución colmado en gran parte los anhelos de la burguesía y habiéndola hecho ocupar el puesto de la aristocracia nobiliaria, la burguesía después de haber sido tanto tiempo una clase explotada y oprimida, se ha vuelto á su vez, naturalmente, la clase privilegiada, explotadora, opresora, conservadora y reaccionaria, la amiga y el sostén más firme del Poder. Después del golpe de Estado del primer Napoleón, la francmasonería se había tornado, en gran parte del continente europeo, en una institución imperial.

La Restauración resucitóla un tanto. Viéndose amenazada con la vuelta del antiguo régimen, obligada á ceder á la iglesia y á la nobleza coligadas el lugar que había conquistado por la primera revolución, la burguesía se había forzosamente vuelto á hacer revolucionaria.

Pero ¡qué diferencia entre este revo-